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C’est le temps consacré par les deux candidats à l’élection 
présidentielle pour évoquer un sujet majeur : l’écologie. Il y a 20 ans Jacques Chirac disait « Note 
maison brûle et nous regardons ailleurs ». Force est de constater que la situation n’a guère évolué 
malgré les rapports du GIEC qui continuent à nous rappeler qu’il y a urgence à agir. La prise de 
conscience au plus haut sommet de l’État ne semble pas être pour maintenant. Un mince espoir était 
né avec la Convention Citoyenne pour le Climat (CCC) mais cet espoir a été vite douché. Pourtant 
l’enjeu écologique est une problématique qui englobe aussi la justice sociale et la démocratie. 
Justice sociale car la crise écologique ne touche pas tout le monde 
de la même manière. Dans le monde mais aussi aux sein des 
pays dits occidentaux, ce sont les populations déjà fragilisées qui 
subissent le plus violemment les problèmes environnementaux 
liés à l’alimentation, au logement aux transports… Démocratie car le détricotage des 150 propositions 
faites par la CCC démontre que si les institutions sont prêtes à lancer des concertations, des 
conventions, qui produisent des choses intéressantes, au final elles ne sont pas décisionnaires. On en 
reste à des formes de consultation. La transition écologique est un engagement fort de cette majorité 
qui se traduit par la réalisation des actions concrètes : alimentation bio dans les restaurants scolaires, 
clauses de performances énergétiques dans les marchés publics, végétalisation. La ville soutient 
aussi les actions menées par la MJC-CS et sa Boite à vélo, véritable lieu de lien social, et acteur de 
mobilité connu et reconnu. Plus récemment le nouveau président du Club Grand Sud a déclaré vouloir 
« lancer la création d’une voie douce entre Longvic et Chenôve ». L’expertise d’usage est essentielle 
pour permettre d’avancer. 
Si nous constatons une certaine inertie dans les institutions d’Etat 
à prendre en compte ces enjeux, il nous faut localement prendre 
et/ou encourager les initiatives en lien avec nos partenaires locaux 
(entreprises, Dijon Métropole, conseils participatifs/citoyen/Jeunes 
enfants). Il nous faut nous saisir collectivement de ces enjeux 
environnementaux, ne pas se limiter à faire des discours ou à en 
débattre mais être dans la démocratie du faire, concept défendu 
par la sociologue Geneviève Pruvost et repris par les mouvements 
d’éducation populaire 
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